

Rapport du président M. le professeur Dr Th. Studer à l'Assemblée générale du 16 mai 1881

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Jahresbericht der Geographischen Gesellschaft in Bern**

Band (Jahr): **3 (1880-1881)**

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Rapport

du Président M. le Professeur D^r *Th. Studer* à l'Assemblée générale
du 16 mai 1881.

Messieurs!

En application des nouveaux statuts, qui placent à la fin d'Avril la clôture de l'exercice annuel, le présent Rapport ne comprend qu'une période de huit mois, mais cette période a été des plus importantes pour le développement de notre société. Celle-ci a dû se familiariser avec la nouvelle organisation, qui, à son tour, a été appelée à faire ses preuves par l'impulsion qu'elle devait donner à la société.

Si nous jetons un coup d'œil sur les huit mois qui viennent de s'écouler, nous pouvons être satisfaits de notre œuvre. L'augmentation du nombre de nos membres témoigne de l'intérêt croissant qu'inspirent les travaux de la société. Grâce au zèle des plus louables de plusieurs de nos collègues, les séances mensuelles ont été remplies par des conférences sur des sujets offrant un intérêt général, sans préjudice de questions importantes qui ont été traitées dans ces séances, entr'autres la réorganisation des Consulats suisses et le Congrès international de géographie à Venise. Enfin, nous sommes parvenus à résoudre définitivement et d'une manière satisfaisante la question de la réunion des sociétés suisses de géographie en une association ayant son programme et ses statuts.

Le nombre de nos membres s'est accru de 46. Il y a eu 50 admissions et 4 démissions. En outre, nous avons acquis deux membres correspondants et deux membres d'honneur. Les séances générales ont eu lieu régulièrement tous les mois, et, durant les

sessions fédérales, plusieurs membres du Conseil national et du Conseil des Etats nous ont manifesté par leur présence au milieu de nous l'intérêt qu'ils prenaient à nos travaux.

Nous signalons les conférences suivantes, en exprimant notre gratitude aux conférenciers :

- 30 Septembre, M. *Reymond*, sur les voyages les plus récents.
 28 Octobre, » *Kaltbrunner*, sur l'expédition italienne au pôle sud.
 25 Novembre, » le D^r *Beck*, sur Salaga.
 9 et 20 Déc. » *Elie Ducommun*, sur les Basoutos et l'histoire des Etats de l'Afrique australe.
 20 Décembre » *Reymond*, sur la catastrophe de Szegedin.
 20 Janvier » *Kaltbrunner*, sur le canal de Panama (1^{re} conférence).
 20 » » *Reymond*, sur les tremblements de terre d'Agram.
 24 Février » *Frei*, sur la république argentine.
 24 » » *Hoch*, sur le territoire neutre de Moresnet.
 7. Avril » *Reymond*, sur Weyprecht (nécrologie).

Les détails sur ces conférences, exceptés ceux de M. *Kaltbrunner* sur Panama et de M. *Frei* sur l'Argentinie, sont publiés dans le Bulletin.

Des communications de nos membres correspondants et les procès-verbaux de la société géographique de Berlin, que notre membre honoraire, M. *Nachtigal*, a bien voulu nous transmettre, ont contribué pour leur part à rendre nos séances intéressantes et instructives .

Nos nouveaux statuts nous ont permis de traiter et de liquider dans les séances du Comité un grand nombre d'affaires administration, de sorte que les réunions mensuelles de la société ont pu être consacrées essentiellement à des conférences et des discussions sur des sujets scientifiques. Le Comité a tenu 17 séances, dont les procès-verbaux sont résumés dans le Bulletin.

Parmi les objets les plus importants dont la société s'est occupée, nous citerons :

1° La participation au Congrès géographique international de Venise. La société a discuté et arrêté 5 questions spéciales à soumettre au Congrès. Ces questions ont été communiquées aux autres sociétés suisses de géographie, ainsi qu'au Comité d'organisation du Congrès. En outre, nous avons pris des mesures pour être représentés à cette solennité scientifique.

2° Notre société a été invitée par le Département fédéral de l'Intérieur à prêter son concours au Commissaire de la Confédération suisse pour l'exposition de géographie qui aura lieu à Venise à l'occasion du Congrès.

3° Dans le courant de janvier, le Département fédéral du Commerce et de l'Agriculture nous a invités à envoyer des délégués à une conférence de représentants des sociétés suisses de géographie et du commerce, dans laquelle on devait s'occuper de l'organisation des Consulats suisses. Les délibérations, auxquelles a pris part le président de notre société en qualité de délégué, ont été résumées en un procès-verbal, qui a été communiqué ensuite aux diverses associations avec prière de l'examiner et de présenter des propositions formelles sur la question des Consulats, ce que nous avons fait par une lettre adressée au Département fédéral du Commerce.

4° Profitant de la présence des délégués des sociétés suisses de géographie à la conférence sur les Consulats, nous les avons invités pour le même jour à se réunir à notre Comité pour discuter un projet de statuts en vue de la création d'une association suisse. On s'est mis d'accord sur ce projet et l'on a fondé définitivement l'Association, destinée à combiner les efforts individuels sur le terrain commun de la science. On a prévu des réunions annuelles, dont la première aura lieu très-prochainement à Berne.

5° Un évènement intéressant pour la Société a été la présence à Berne de M. le Dr *Brehm*, qui a donné plusieurs conférences remarquables, très-suívies par le public. La Société de Géographie, de concert avec le Club alpin et la Société des naturalistes, a

préparé une réception cordiale au célèbre explorateur et l'a reçu au nombre de ses membres honoraires

Nous avons à signaler parmi les affaires administratives qui ont été réglées la publication de bulletins bi-mensuels, qui nous permettent de fournir à nos membres externes et correspondants des renseignements sur la marche de la Société plus fréquemment qu'on ne le faisait auparavant. Nous avons, en outre, décidé de donner plus de développement à nos Bulletins annuels. Les Archives de la Société ont été mises en ordre par les soins de M. *Elie Ducommun*, et un registre de la correspondance a été créé par M. le Rédacteur *Reymond*.

En terminant le présent rapport, nous exprimons l'espoir que la Société continuera à cheminer dans la voie qu'elle a suivie et que la sphère de son activité s'élargira, de manière à ce qu'elle se rapproche de plus en plus du but auquel elle tend dans le vaste domaine de la science géographique.

Pour la traduction,
ELIE DUCOMMUN, Vice-Président.



